

EN LA AGRICULTURA ESTÁ EL DESARROLLO

"Mientras más compleja sea la situación, más gloriosa será la victoria"

LA PANDEMIA QUE AFECTA AL MUNDO HA DEMOSTRADO LA DECADENCIA DEL CAPITALISMO Y LA FORTALEZA DE LA REVOLUCIÓN CUBANA, AFIRMÓ EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE DEFENSA PROVINCIAL

"Hay que defender el futuro, y el futuro de Granma está indiscutiblemente unido al desarrollo de la agricultura", subrayó Federico Hernández Hernández, presidente del Consejo de Defensa Provincial.

En reunión con directores de empresas y otros cuadros, el miércoles último, en Bayamo, el también primer secretario del Partido en el territorio argumentó la necesidad de organizar el fondo de tierra.

Ello exige compactar cultivos en grandes macizos -incluyendo áreas de campesinos individuales- que permita el uso de las tecnologías, a partir de la programación de plantaciones y cosechas.

"Granma acomete una campaña de siembra de primavera de 41 mil hectáreas, crece en dos mil 400, mil 200 son nuevas, y ya hablamos de otras ocho mil hectáreas, a las que les quitan la manigua, el marabú", añadió.

"Hay que producir carne, para eso debemos ser capaces de reproducir nuestros propios animales", a fin de satisfacer la demanda de entidades, áreas de autoconsumo y otros productores", señaló.

Explicó que está en su fase final la recuperación de una incubadora de aves, en Cautillo, Jiguaní, de las más grandes de Cuba, capaz de entregar seis millones de pollitos anualmente.

Expuso el máximo dirigente político de la provincia que la producción de precebas (cerdos de 28 a 75 días), no satisface la demanda de los porcicultores, por lo que se trabaja en la recuperación del centro reproductor de Cujabo, que está al 98 por ciento de ejecución.

Agregó que en el plan de inversiones de la Empresa Porcina figuran dos naves en Palmas Altas e igual cifra en La Demajagua, entre otras acciones para impulsar la disponibilidad de animales, incluidos los de capa negra.

Asimismo, se trabaja en la ampliación de la producción de alevines, en El Cerro, Bartolomé Masó, para fomentar, desde 2021, la cría de peces de agua dulce.

El Presidente del Consejo de Defensa expresó que otro propósito es la reparación de embarcaciones, para dedicarlas a la pesca en la plataforma.

Estas y otras acciones, puntualizó, promoverán el desarrollo de la Industria Alimentaria, en lo que ya se trabaja.

"Mientras más compleja sea la situación, más gloriosa será la victoria", enfatizó, y recordó que la Revolución, siempre asediada por el enemigo, nunca se hizo en condiciones ideales.

DECADENCIA DEL CAPITALISMO, FORTALEZA DE CUBA

"La Covid-19 ha ocasionado un impacto considerable en la economía y en la sociedad a nivel mundial; la cantidad de personas fallecidas supera la de varios conflictos bélicos", apuntó en el encuentro el Primer Secretario del Partido en Granma.

Señaló que la pandemia ha demostrado la decadencia del capitalismo; potencias mundiales, con suficiente dinero, tecnología y otros recursos, no la han enfrentado con éxito.

"Ni las luces, ni la tecnología, ni los cantos de sirena son la esencia del capitalismo", sentenció.

Cuba, país pequeño, del Tercer Mundo, bloqueado, exhibe resultados entre los más sobresalientes del orbe, sobre la base de la sensibilidad, de un verdadero Sistema de Salud y de un capital humano inigualable.

"Es preciso, entonces, estar a la altura de este momento histórico, conscientes de la justeza de defender la Revolución, con más entrega, con más resultados, con más enfrentamiento a lo mal hecho", recalzó.

Agradecemos siempre a Fidel y a Raúl, fundadores de nuestro proyecto social; seamos leales a sus enseñanzas, y respaldemos la continuidad del proceso, encabezada por el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, "que ha brillado en la conducción del país", destacó.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

Esfuerzo y vigilancia, palabras de orden

A hacer el mayor de los esfuerzos para evitar que "se junten dos enemigos poderosos, la Covid-19 y el dengue", instan las máximas autoridades gubernamentales y de Salud en Granma, según trascendió, esta semana, en reunión del Consejo de Defensa Provincial.

Tal llamado responde al inicio de la época lluviosa y a la alta focalidad de Aedes aegypti detectada, en Bayamo, por ejemplo, por la falta de vigilancia y de acción, el enyerbamiento y la existencia de aguas estancadas.

Yanetsi Terry Gutiérrez, vicegobernadora de la provincia, aseguró que "esta es una etapa en la que como ninguna otra estamos en condiciones de revertir la situación, para ello, los dúos autofocales de las entidades no pueden ser por complacencia, es necesario que desplieguen la labor necesaria".

Informó que, desde el próximo día 18, serán retomadas las videoconferencias y, cuando se decida, activarán los puestos de mando.

Otorgó muchísima importancia a la intersectorialidad, como vía para lograr la sostenibilidad, criterio con el cual coincidió Francisco Escibano, gobernador de Granma, quien afirmó que lo concerniente a la arbovirosis y a la Covid-19 es responsabilidad de los directivos del territorio, no solo de los de Salud.

Quedó claro que las palabras de orden son esfuerzo y vigilancia.

MARÍA VALERINO SAN PEDRO

Nuevo primer secretario del Partido en Niquero

El Pleno del Comité municipal del Partido, en Niquero, aprobó la propuesta de promoción del compañero Fernando Rodríguez Rosales, funcionario del Comité provincial, al cargo de primer secretario de la organización en este territorio.

Rodríguez Rosales era reserva del cargo, se preparó integralmente, demostró capacidades de decisión, de análisis y habilidades para el control; cuenta con autoridad, prestigio y ascendencia entre los cuadros.

Tiene 48 años de edad y 19 de militancia partidista; es licenciado en Educación, en la Especialidad de Electrónica; Máster en Cultura Económica y Política; fue cuadro profesional de la UJC en Manzanillo y en el Comité provincial.

Fue promovido al trabajo del Partido en 2006. Cursó estudios en la Escuela Provincial del Partido y la Superior Níco López, y la de Defensa Territorial, con excelentes resultados.

Conoce el desarrollo de los fundamentales programas del municipio.

YUDELKIS DE LA HERA JEREZ



Compactas

REALIZAN ESTUDIO POBLACIONAL PARA DETERMINAR INFECCIÓN POR CORONAVIRUS

En cuatro municipios de Granma, comenzó, esta semana, un estudio poblacional para determinar la prevalencia de infección por coronavirus.

De manera aleatoria relacionada con un protocolo científico, se escogieron los municipios de Bayamo, Manzanillo, Jiguaní y Bartolomé Masó, para aplicarlo a 196 personas de consultorios escogidos.

A las familias seleccionadas, previo consentimiento informado, les realizan el PCR en tiempo real y les llenan una encuesta, en caso de ser positivo a la enfermedad algunos de sus miembros, se seguirá el mismo protocolo utilizado en los casos confirmados.

Hasta el día 14, se había recibido el resultado de 66 muestras de PCR, 16 de Bayamo, 40 de Manzanillo y 10 de Jiguaní, todas negativas. (María Valerino San Pedro)

POR DEBAJO DE LA MEDIA HISTÓRICA RECIENTES LLUVIAS

Aunque la caída de recientes aguaceros, algunos de consideración, en varios lugares de Granma, pueden dar la impresión de que la actual sequía meteorológica cesó en la provincia, no es así.

Yasel Vázquez Arias, subdelegado de inspección estatal en la Delegación Territorial de Recursos Hidráulicos, declaró a La Demajagua que como resultado de esas precipitaciones entraron a embalses locales 5,4 millones de metros cúbicos (m³) de agua, la mayor parte a Cautillo y a Cauto del Paso, que recibieron 3,5 y 1,5 millones de m³, respectivamente.

Desde el día 1 hasta el 15 de este mes, añadió Vázquez Arias, el acumulado de lluvias en la provincia es de 143,8 milímetros, para el 84 por ciento del promedio histórico, que es de 172 mm.

Puntualizó que continúan afectados por achicamiento de sus fuentes de abasto, los sistemas de acueducto administrados por Recursos Hidráulicos que abastecen a 35 comunidades, con 24 mil 333 habitantes. (Orlando Fombellida Claro)

HONRA CTC A INTEGRANTES DE LA BRIGADA HENRY REEVE

Como reconocimiento a la entrega, el altruismo, la profesionalidad y el internacionalismo del personal de la Salud, fueron colocadas pegatinas en igual número de viviendas de integrantes de la Brigada Henry Reeve.

La iniciativa, a cargo de la Central de Trabajadores de Cuba en Granma, es parte de las actividades que aún ejecutan (comenzaron el 25 de abril) por el Día internacional de los trabajadores, el 1 de Mayo último, y ha abarcado, además, a centros y colectivos laborales de descollante desempeño.

Con las de este miércoles, suman 89 las pegatinas diseminadas en los 13 municipios de la provincia. (María Valerino San Pedro)

FEDERADAS DONAN JUGUETES A NIÑOS SIN AMPARO FAMILIAR

Una valija con juguetes aportados por miembros de la Federación de Mujeres Cubanas, fue entregada a una casa de niños sin amparo familiar, en el reparto Antonio Guiteras, en Bayamo, con motivo de la celebración, este 15 de mayo, del Día internacional de las familias.

Realizaron la entrega Mariannis Cedeño Ávila y Marisol Reyna Cruz, representantes de las direcciones de la organización femenina en Granma y el municipio de Bayamo, respectivamente.

En nombre de los cuatro infantes que en la actualidad acoge dicha institución educativa, su directora, la Máster en Ciencias de la Educación, Olivia Mendoza Maracé, agradeció el donativo de las féminas. (Orlando Fombellida Claro)

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 16 al 23 de mayo

16-1870 Es asesinado Luis Marcano, mayor general del Ejército Libertador cubano.

17-1946 Asesinan a Niceto Pérez.

17-1959 Se promulga, en La Plata, Sierra Maestra, la Primera Ley de Reforma Agraria.

17-1961 Constituyen la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.

19-1895 Cae en combate José Martí, en Dos Ríos, Jiguaní.

20-1902 Instauran la República mediatizada, bajo la presidencia de Tomás Estrada Palma.

21-1953 El busto de José Martí es situado en el Pico Turquino.

22-1903 Firman el Tratado Permanente en La Habana.